

## Protokoll

### 123. Sektionsversammlung vom 23.05.2024

#### Attisholz, Solothurn

---

Präsident Pascal Froidevaux eröffnet die Sektionsversammlung in der Malerei im Attisholz-Areal (in Riedholz bei Solothurn). Er dankt Petra Hellemann, welche das beeindruckende ehemalige Industrieareal für die Versammlung ausgesucht hat und das Rahmenprogramm mit origineller Arealführung vom Guide Max Zuber und anschliessendem Nachtessen im Golfclub Willihof organisierte.

Die Einladung zur Versammlung mit Traktandenliste wurde zeitgerecht allen Mitgliedern zugestellt. Anwesend sind aber nur 9 Sektionsmitglieder plus 5 Vorstandsmitglieder.

Es gibt keine Wortmeldung zur Traktandenliste.

#### **Traktandum 1) Protokoll der 122. Sektionsversammlung**

Das Protokoll der letzten Versammlung in Liestal wurde auf der geosuisse-Homepage publiziert und ist nun auch in einigen Exemplaren aufgelegt. Es wird dem Verfasser verdankt und ohne Wortmeldung zur Kenntnis genommen.

*./. Das Protokoll wird damit als genehmigt betrachtet.*

#### **Traktandum 2) Jahresbericht 2023**

Präsident Froidevaux blickt zurück auf die Ereignisse und Aktivitäten im 2023:

- der Zentralverband ist bestrebt, die Attraktivität der geosuisse für junge Neumitglieder zu steigern.
- die Fachveranstaltungen des Zentralverbandes werden geschätzt und gut besucht; namentlich die Landmanagement-Tagung wird von rund 100 Teilnehmenden besucht.
- die Fachveranstaltung / Herbstanlass der Sektion nordwest befasste sich mit der Bahninfrastruktur. Es wurden die Vision Bahn 2035, der Ablauf eines Plangenehmigungsverfahrens, die Planung und Durchführung eines Ausbauprojektes, sowie das Einmessen und Dokumentieren des ausgeführten Werkes von Mitarbeitern des Bundesamtes für Verkehr und der SBB präsentiert.
- der Sektionsversammlung fand in Liestal mit Baustellenrundgang und Information über die raumplanerischen Herausforderungen im Zusammenhang mit dem Neubau des Bahnhofes / 4-Spurausbau SBB Liestal statt.

Die Sektion geosuisse nordwest konnte im Jahre 2023 sechs Neumitglieder aufnehmen (bei 3 Austritten), damit ergibt sich ein Mitgliederbestand per Ende 2023 von 67 Mitgliedern.

Eintritte: Markus Kiefer, Marco Saner, Rahel Senn, Simone Stirnimann, Patrick Keusch, Thomas Lerch

Austritte: Walter Flury, Jakob Rusterholzer, Jürg Rudin

Präsident Pascal Froidevaux zeigt sich erfreut über die vermehrten Eintritte, welche neben dem aktiven Bewerben auch auf die Verlagerung der Eintrittsanforderungen von früher nur Ausbildung hin zur ausgeübten beruflichen Funktion zurückzuführen ist.

***//. Der Jahresbericht wird genehmigt.***

### **Traktandum 3) Jahresrechnung 2023**

Die Jahresrechnung wird von Marco Portmann mit einem Mehrertrag von CHF 483.37 vorgestellt:

- die Einnahmen setzen sich aus den Mitgliederbeiträgen (CHF 5'130.-) und freiwilligen Bürobeiträgen (CHF 3'900.-) zusammen – herzlichen Dank an die grosszügigen Unternehmen! Dieser Betrag soll in die Weiterbildungsanlässe investiert werden.
- die Ausgaben betreffen die beiden Anlässe im Frühling und Herbst (CHF 5'059.-) sowie Spesen der Vereinsführung. Ausgaben Total CHF 8'652.-

Das Vermögen beträgt per 31.12.2023 CHF 31'756.19.

Der Revisorenbericht wurde von Urs Aebi und Thomas Hersche am 21.03.2024 verfasst; sie beantragen der Versammlung, aufgrund der durchgeführten Prüfungen, die Jahresrechnung zu genehmigen.

***//. Die Jahresrechnung 2023 wird einstimmig genehmigt.***

### **Traktandum 4) Budget und Beiträge 2024**

Im Budget 2023 sind keine wesentlichen Veränderungen gegenüber dem letzten Jahr vorgesehen. Die Mitgliederbeiträge (zurückhaltend budgetiert) bleiben unverändert bei Fr. 90.- bzw. für Veteranen (Pensionierte) Fr. 50.-.  
Es wird mit einer ausgeglichenen Jahresrechnung gerechnet (Mehrertrag von CHF 40.-)

***//. Das Budget 2024, mit unveränderten Jahresbeiträgen, wird ohne Wortmeldungen einstimmig genehmigt.***

### **Traktandum 5) Wahlen**

Pascal Froidevaux leitet seine letzte Sektionsversammlung; er tritt aus dem Vorstand zurück. Reto Ribolla, MSC in Geografie mit CAS Raumplanung, Mitglied der Geschäftsleitung bei Ackermann + Wernli, Aarau) stellt sich als neues Vorstandsmitglied zur Wahl.

***//. Reto Ribolla wird mit Applaus als neues Vorstandsmitglied gewählt (Amtsperiode 4 Jahre, 2024 – 2028).***

Als neuer Präsident stellt sich Jean Christoph nach interner Absprache im Vorstand zur Wahl.

***//. Jean-Christophe Guélat wird als Präsident mit Applaus gewählt (Amtsperiode 2 Jahre).***

Jean- Christoph würdigt die 18 Jahre Vorstandstätigkeit von Pascal, davon 9 als Präsident. Pascal trat dem Vorstand im Jahre 2006 als Ersatz für Patrick Reimann bei. Er ist im Vorstand durch seine effiziente, kooperative und ehrliche Mitarbeit aufgefallen. Während der Präsidentschaft - er wurde als Nachfolger von Markus Scherrer gewählt - pflegte er eine freundschaftliche Zusammenarbeit, welche jeweils aktiv auf dem Eis (Curling) oder auf dem Rasen (Golf) fortgesetzt wurde. Jean-Christophe dankt im Namen aller Mitglieder für Pascal's grosses und langjähriges Engagement. Er überreicht ihm als Geschenk ein mit «geosuisse» eingraviertes Brotmesser sowie einen Gutschein für entspannende Tage im Engadin.

### Traktandum 5) Mitteilungen

Die Fachveranstaltung im Herbst (Sektionsanlass) findet am Mittwoch, 20. November 2024 in Olten zum Thema «Informationen über den Untergrund» statt. Er gilt als Weiterbildungsanlass nach Geometer-Verordnung.

Reigoldswil, 23.05.2024

Für das Protokoll:  
Adrian Preiswerk, Aktuar

